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Mercredi 23 janvier 2002, 20h30 

Salle 150 

Une rentrée encore, après un été sans 
histoires pour notre quartier, après une 
fête de quartier et brocante le 24 juin 
sous un superbe soleil. Puis il y eut la 
réussite du Festival Quartiers Libres 
malgré la pluie et la brocante du 6 octo-
bre, avec le soleil revenu. 
 
Et nous avons repris le chemin des ré-
unions et des rencontres. Nous avons 
rencontré des élus : 
- Maryvonne Boileau, conseillère muni-
cipale et présidente de l'Opale, un pre-
mier échange intéressant qui sera suivi 
par d'autres. 
- J.-M. Rougemont,  conseiller munici-
pal délégué au secteur VI, est venu lors 
du conseil d'administration de juillet 
faire un large tour d'horizon du quar-
tier, 
- Agnès Hugonin, conseillère munici-
pale déléguée à la prévention et à la 
sécurité et responsable de Grenoble 
Communication a rencontré le conseil 
d'administration début octobre. Nous 
avons insisté auprès d'elle, sur la néces-
sité d'un diagnostic sur les causes et la 
prévention de la délinquance, qui nous 
semble indispensable. 
 
Beaucoup de questions ont été évo-
quées lors de ces rencontres. Un point 
important à noter que nous avons sou-
levé à chaque fois : l'éclairage du parc, 
vers la nouvelle entrée de l'espace 600 

et l'allée du collège, qui ne fonctionnait 
pas et rendait très difficiles les déplace-
ments dans cette zone un peu retirée. Et 
voici que depuis une semaine, les lam-
padaires fonctionnent et cette zone est  
enfin éclairée.  
 
Des administrateurs ont participé à la 
reprise de la réflexion autour du projet 
de restructuration de la galerie et réha-
bilitation du quartier dans le cadre d'un 
vaste projet. 
 
J'ai aussi accepté de participer aux tra-
vaux préparatoires à la mise en place 
des conseils de secteur. Ce groupe s'est 
réuni en Mairie avec des représentants 
d'unions de quartier, d'associations et 
une dizaine d'élus. 
 
Voici donc une année qui s'ouvre avec 
des perspectives prometteuses pour 
notre quartier et annonce beaucoup de 
travail pour l'Union de Quartier. Ceci 
pour vous dire que la participation des 
habitants à l'Union de Quartier sera 
plus importante que jamais cette année 
et les années suivantes car les projets en 
cours détermineront le futur de notre 
quartier. Notre Assemblée générale 
aura lieu le 23 janvier 2002, j'espère 
que vous y serez nombreux. A très bien-
tôt. 

 
Nicole Duperray - Présidente 
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Une nouvelle galerie ? 

Page 2 

L'aménagement ou la reconversion des 
galeries de la Villeneuve a déjà une lon-
gue histoire : 
- d'abord sur le plan de la réflexion 
(nous tenons à la disposition des per-
sonnes intéressées les nombreux docu-
ments existants), 
- ensuite sur le plan des transformations 
variées réalisées au fil du temps (parmi 
les plus récentes, voir les fermetures 
autour de certaines entrées d'immeu-
bles). 
 
Mais une nouvelle étape a commencé 
en décembre 1999 lors d'une réunion 
de travail en mairie, tenue à la demande 
de notre commission logement, à l'issue 
de laquelle l'étude de la “transfor-
mation” de la galerie a été décidée par 
la Ville. 
 
La première étape de cette démarche à 
long terme a été précisée en juin 2000 : 
partir d'un état des lieux de la galerie et 
de ses abords sous plusieurs angles (les 
usages sociaux, les aspects techniques et 
fonctionnels, les contraintes juridi-
ques). 
 
En ce qui concerne les usages sociaux, 
une enquête est en cours par le bureau 
d'études TRAJECTOIRES missionné 
par la Ville en juillet 2001. 
 

Elle analyse l'état actuel et l'évolution de 
la population du quartier et de ses 
pratiques dans l'espace public, 
- en s'appuyant sur les résultats du re-
censement de 1999, 
- en effectuant des entretiens approfon-
dis avec des habitants (une trentaine) et 
avec des professionnels et des associa-
tions, 
- en observant à différents moments de 
la journée les lieux de bon fonctionne-
ment et les lieux présentant des diffi-
cultés de tous ordres. 
 
Le sondage amorcé par l'Union de 
Quartier auprès des habitants sera 
transmis à l'enquête commanditée par 
la Ville. 
 
Le conseil municipal de juin a décidé 
d'ouvrir cette réflexion au delà de l'Arle-
quin dans le cadre des restructurations 
en cours dans le sud de la ville. Les 
conclusions de cette enquête devraient 
être connues en janvier 2002. 
 
Au rendez-vous d'automne avec les re-
présentants des associations, la Ville 
devrait présenter les premiers résultats 
du diagnostic technique (réalisé par 
l'antenne mairie quartier sud) et l'ex-
ploitation des données du recensement. 

Révision de nos impôts locaux 
Les 1200 signataires de la pétition atten-
dent toujours la réponse de la commis-
sion communale. 
 
Depuis nos informations de février 
(voir notre bulletin n° 78), les choses 
ont peu bougé, puisque après les élec-
tions de mars, la commission qui doit 
donner son avis sur les réclamations 
adressées au maire n'est toujours pas 
constituée.  
 
En effet, ce n'est qu'à la suite de sa 
séance du 17 septembre, que le conseil 
municipal a transmis au Directeur des 
Services Fiscaux une liste des personnes 

parmi lesquelles celui-ci va désigner les 
représentants des contribuables au sein 
de cette commission... Patience donc ! ? 
 
Signalons d'autre part qu'en ce qui 
concerne les réclamations des  pétition-
naires adressées au Centre des impôts 
(en même temps que celles adressées au 
maire), la décision de rejet prise par le 
Directeur des Services Fiscaux pouvait 
faire l'objet de recours individuels de-
vant le Tribunal administratif. Certains 
habitants ont eu la persévérance de le 
faire : nous vous tiendrons au courant 
des résultats de cette longue procédure.  
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Dans quel état laissons-
nous notre quartier ? 

Le Service de Propreté Urbaine a diffu-
sé en mars une plaquette intitulée "Pour 
une ville propre... à nous de jouer, EN-
SEMBLE". 
 
Pour notre part, nous avons commencé 
de" balayer" devant notre porte, en par-
ticulier : 
- en recommandant d'emporter les ob-
jets encombrants à la déchetterie, 
- en appelant les habitants au civisme, 
notamment en demandant encore de 
ne rien jeter par les fenêtres, 
- en proposant de diffuser le plan des 
parcs à chiens... 
 

Nous avons écrit le 13 septembre au 
conseiller municipal délégué à notre 
secteur pour lui rappeler nos attentes et 
demander à le rencontrer afin d'exami-
ner ensemble les mesures complémen-
taires nécessaires à l'amélioration de 
notre environnement. 
 
Par ailleurs, signalons que certains habi-
tants ont participé au concours 
"Maisons et balcons fleuris". Nous vous 
informerons des décisions prochaines 
du jury. 

La passerelle est sauvée… 
et les services publics ? 

20 personnes environ à cette réunion 
avec JM Rougemont, Mr Balestrieri, les 
architectes ...  
 
Nous avons appris que "nous" avons la 
chance de voir maintenue cette passe-
relle : les piétons qu'elle apporte n'inté-
ressent guère les nouveaux propriétaires 
de Grand Place bien plus soucieux de 
rentabiliser un "aspirateur à voitures".  
 
Puis on nous annonce que la passerelle 
sera bien moins couverte : nous nous 
mouillerons, et il y aura des courants 
d'air car les vitres seront remplacées par 
des grillages "fins" ! Protestations de 
l'assistance : "causez toujours, bonnes 
gens, vos observations ne peuvent être 
prises en compte, cette réunion est de 
pure information, pas question d'ajou-
ter au coût du projet, déjà ficelé à 1,5 

million". 
 
Début des travaux : Janvier 2002.  
 
Par ailleurs, la Poste, la SNCF, la Caisse 
d'Épargne pourront-ils faire face à 
l'énorme hausse des loyers ?  "Les élus 
s'en occupent" mais rien n'est acquis... 
 

                                                                 

Pierrette Payssot 

 

NB : La convocation avait été aussi tar-
dive que confidentielle : une seule affi-
che envoyée in extremis à l'Union de 
Quartier, qui a placardé des photoco-
pies.  La salle ne peut contenir que 30 
personnes, au plus, et n'est pas très 
connue (annexe de l'antenne de quar-
tier, place des Géants ).  
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Sécurité : il y a du travail ... 
Tout le monde a quelque chose à dire 
sur la sécurité (ou l'insécurité !) dans 
notre quartier, et c'est bien légitime. 
Mais peu de monde a le pouvoir de 
faire vraiment quelque chose pour que 
ça change. C'est pourquoi l'Union de 
Quartier interpelle constamment les 
élus et les professionnels qui ont du 
pouvoir. Deux exemples : 

Il s'agit d'une réunion de la  Commis-
sion Sécurité avec invitation des repré-
sentants des bailleurs (OPALE, SDH), 
des Unions de Quartier Villeneuve et 
Village Olympique, des Services Techni-
ques de la Ville, des copropriétés, de la 
Poste et  bien entendu de la Police. 
Qu'avons-nous appris ? 
 
Les vols de courrier : du progrès 
pour nos enveloppes. Les techniciens 
de la Poste, en coopération avec les 
Services Techniques, ont expliqué leur 
action depuis un an pour lutter contre 
ce fléau qui  a déjà porté préjudice à de 
nombreux habitants de Villeneuve : 
vols sur les vélos et les chariots des fac-
teurs pendant leur tournée, agression 
physique d'un facteur par trois mineurs 
heureusement stoppée par l'interven-
tion d'habitants du voisinage. 
  
Dorénavant les agents du courrier dis-
posent de locaux sécurisés pour  entre-
poser leur précieux chargement et de 
même les agents en voiture chargés des 
colis disposent de places spéciales dans 
des parkings gardés, d'où ils peuvent 
distribuer les colis avec un chariot réser-
vé. 
 
Des actions de sensibilisation et de mo-
tivation ont eu lieu à l'intérieur des 
services postaux, et des informations 
ont été données aux habitants sur les 
précautions à prendre. Le résultat glo-
bal est une baisse nette des vols de cour-
rier mais attention, les habitants sont 
invités à faire deux actes précis : 

- Exiger de leur banque (si elles l'accep-
tenT) que les carnets de chèques ne 
soient pas transmis par courrier ordi-
naire ! 
- Ne jamais mettre d'argent en espèces 
dans des courriers ! 
 
Police de proximité : où en est-on ?
Selon le responsable du bureau de Ville-
neuve, les effectifs se montent à 30  
personnes, dont 70% de titulaires et 
30% d'adjoints de sécurité (peu de 
temps auparavant, le même responsable 
avait donné seulement 26). Ils se parta-
gent 4 "micro-territoires" et restent évi-
demment en liaison constante avec le 
bureau central de Grenoble. Cepen-
dant, la multiplication des missions qui 
leur sont confiées pose un problème 
d'organisation. Par exemple, la police 
n'est pas disponible pour des informa-
tions aux enfants des écoles, ce qui est 
bien dommage quand on connaît l'ex-
plosion actuelle de la délinquance des 
mineurs… 
 
Nous avons fait remarquer que le dépôt 
de plaintes par les habitants ne se  pas-
sait pas toujours très bien, et quelque-
fois franchement mal ! Le  responsable 
du bureau n'a pas nié que des erreurs 
avaient été commises dans  ce domaine 
et nous a fait comprendre que des sanc-
tions internes seraient  prises.   
 
Incendies et pompiers : bagnoles 
en accusation ! L'Union de Quartier 
ayant fait remarquer que les délais d'in-
tervention des  pompiers s'allongeaient 
dangereusement, il a été répondu que 
les voitures en stationnement interdit 
retardaient et compliquaient l'action 
des pompiers. Qu'on se le dise et que 
tout le monde balaie devant sa porte ! 
 
Ceci dit, le  procureur a admis qu'une 
réunion technique avec les soldats du 
feu devra se tenir au niveau de l'agglo-
mération.  
 
Moralité : comme nous l'avons écrit en 
tête, il y a bien du travail pour tout le 

(Suite page 5) 

Le 20 septembre, rencontre avec le pro-
cureur M. Cuny et Mme Huguonin, 
Conseillère déléguée à la prévention et à 
la sécurité 
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… pour tout le monde 

monde… 
Pour préparer cet entretien, nous avons 
envoyé à Mme Hugonin un courrier  
comprenant en particulier un docu-
ment posant les questions de fond sur 
la  délinquance à Villeneuve et deman-
dant un véritable diagnostic. En effet, la  
délinquance n'arrive pas dans un quar-
tier comme un météore tombe sur la  
Terre, la délinquance est le résultat 
d'une série complexe de "ratages" et 
toutes les institutions sont concernées : 
famille, enseignants, logeurs, centres 
sociaux et culturels, clubs sportifs, aides 
à l'insertion professionnelle, police et 
justice. C'est cet ensemble  qu'il faut  
diagnostiquer pour parvenir à des ac-
tions qui marchent.  
 
Sur ces questions, Mme Hugonin s'es-
time mal placée pour y répondre, et 
nous renvoie aux différentes institu-
tions, telles que éducation nationale, 
police nationale, justice. 
 
Elle nous invite à poser ces questions 
nous-mêmes à chacune de ces institu-
tions qui pourraient y répondre, dit-
elle, dans le cadre de la Commission 
Sécurité Élargie. 
 
Où en est la ville ? 
 
Sur un plan général, Mme Hugonin a 
présenté les différentes structures mises 
en place par la Ville dans le domaine de 
la Prévention et de la Sécurité (250 à 
300 personnes y travaillent) : 
- le Contrat Local de Sécurité signé avec 
l'État, 
- le Conseil Communal de Prévention 
de la Délinquance (2 fois par an),  
- 7 Conseils Locaux de Prévention de la 
Délinquance pour 7 secteurs (2 fois par 
an), 
- la Coordination Prévention (tous les 2 
mois), 
- la Coordination Sécurité (tous les 
mois), 

- la Coordination Sécurité élargie aux 
associations d'habitants (tous les trimes-
tres). 
Mme Hugonin pense que ce  dispositif 
a donné des résultats : entre 1995 et 
2000 la délinquance a baissé, selon les 
statistiques, de 11% à Grenoble. 
Elle veillera d'ailleurs à l'examen des 
solutions à apporter pour aider les victi-
mes à porter plainte. Les difficultés 
rencontrées par les habitants qui veu-
lent déposer plainte doivent être signa-
lées par écrit au Directeur Départemen-
tal des Services de Police ; elle rappelle 
à ce sujet que les enregistrements télé-
phoniques du 17 sont conservés 3 mois. 
Elle transmettra notre demande de sta-
tistiques des délits qui relèvent du bu-
reau de police de l'avenue La Bruyère, 
et des résultats de la Justice. Les répon-
ses pourraient être données à la pro-
chaine Commission Sécurité élargie. 
Par ailleurs, la Police Municipale (04 76 
46 74 97) est ouverte de 8h30 à 22h45 
(mais à partir de 20 h elle n'est plus 
présente dans les quartiers). 
Rappelons que c'est elle qui est chargée 
du Service de la fourrière. 
 
Mme Hugonin a noté nos demandes  
en matière de prévention, notamment 
une rencontre attendue avec les repré-
sentants du CODASE, le problème des 
locaux (une suite aux Bonobos, des 
ouvertures de nuit...), et les absences 
d'éclairage public génératrices d'insécu-
rité. 
 
Enfin, elle a proposé à l'Union de 
Quartier une rencontre pour pointer 
sur une carte du quartier les points 
noirs d'insécurité. 
 
Il n'y a pas que des points noirs, il y 
a aussi beaucoup de positif dans le 
quartier.  
Consciente d'un déficit en matière de 
communication, Mme Hugonin de-
mande à être informée de tout ce côté 
positif pour le faire connaître publique-
ment en particulier dans le journal d'in-
formation de la Ville.  
 

Marc Wegner / Gérard Burlat 

(Suite de la page 4) 

Le 8 octobre, rencontre entre Mme Hu-
gonin et le C.A. de l'Union de Quartier 



La parole est donnée 

dans chaque numéro 

à des habitants et 

acteurs du quartier.  

 

L e u r s  p r o p o s 

n ’engagent pas 

l’U.Q. 

Le Club UNESCO « Yaguine et Fodé » 
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Quinze ans après... 
C'était un soir d'été, il faisait très chaud. 
Je rentrais de vacances. Après une jour-
née de route, j'étais contente de retrou-
ver la tranquillité de mon appartement. 
Qui était cette dame qui frappait à ma 
porte et qui ne connaissait pas mes 
enfants ? A sa voix, je l'ai reconnue, 

même si cela faisait 
15 ans qu'elle avait 
quitté la Villeneuve. 
On a partagé en-
semble les souvenirs 
des fêtes de cour-
sive, d'amitié, de 
voisinage, le devenir 
de ceux qu'on croise 
encore, de ceux 
dont on n'a plus de 
nouvelles... 
Elle, qui nous avait 

quitté étudiante, enseigne l'anglais en 
lycée dans son pays. 
  
Elle était revenue au paradis de son 
enfance. Elle avait chercher les anciens 
voisins, mais ils étaient en congé. Alors, 
elle a fait la visite guidée du quartier à 
son mari et ses enfants, contente de 
leur montrer l'école de la Rampe, la 
place du marché, le parc vert et fleuri, 
les buttes, la maison de quartier, le lac, 
la piscine, la bibliothèque, les coursi-
ves… Elle resta méditative devant le 
drôle de bâtiment rond fermé et sans 
nom dans le parc. 
 
Ah... le collège de la Villeneuve… Elle a 
raison. Il manque une petite inscription 
sur notre soucoupe volante. 

Madeleine Robin 

Le club UNESCO réunit chaque lundi à 
16h30, une quinzaine de collégiens qui 
partagent le même idéal, celui de créer un 
monde plus juste, plus solidaire, plus respec-
tueux de l'homme et de son environnement. 
Le club du collège Villeneuve a été créé en 
septembre 1998 par Joël Morlighem, profes-
seur d'histoire et géographie. Ce club s'ap-
pelle "Yaguine et Fodé" en mémoire de 2 
jeune guinéens qui souhaitaient venir faire 
leurs études en France. En Août 1999, ils 
ont été retrouvés dans le train d'atterrissage 
d'un avion en partance pour Bruxelles. Les 
adolescents du Club UNESCO de la Ville-
neuve ont été émus par ce fait divers tragi-
que.  
 
Au printemps 2001, ces jeunes ont réalisés 
un film de 35 mn "De la téci à la cité, quelle 
place pour immigrés et enfants d'immigrés"  sur 
le thème du droit de vote et de la citoyenne-
té. Ils ont mené l'enquête dans leurs famil-
les, au bureau de vote et auprès du conseil 
consultatif des résidents étrangers de la ville 
de Grenoble.  Dans ce film, ils soulèvent la 
question difficile de l'intégration. Cela a 
créé de vrais échanges entre jeunes et pa-
rents. 
 
En cet automne,  sur le thème "Identités 
plurielles, culture(s) partagée(s) ?" , au  Club, les 
jeunes échangent sur l'actualité internatio-
nale. Ils se préparent à une rencontre des 
clubs UNESCO à Paris en décembre. Ils 

s'apprêtent aussi à accueillir leurs correspon-
dants guyanais pour 2 semaines à  Noël 
2001.  Ensemble nos enfants échangeront 
autour de 4 thèmes porteurs : les droits de 
l'homme et le centenaire de la loi 1901 ; 
école et culture partagée ; découverte du 
patrimoine historique, culturel et naturel du 
Dauphiné ; vie quotidienne et Noël en fa-
mille. Bien entendu, les habitants de Ville-
neuve, notamment ceux qui ont un lien 
avec la Guyane seront les bienvenus pour 
recevoir avec nous, nos amis du Club 
UNESCO de Cayenne.  
 
Pour 2002, un projet de rencontre entre 
clubs UNESCO est prévue à Amapa au 
Brésil . 
 
Pour en savoir plus, sur le Club UNESCO 
Yaguine et Fodé, contacter Joël Morlighem, 
enseignant en histoire et géographie. 
 
UNESCO : Organisation des Nations Unies 
pour l"Éducation, la Science et la Culture. 
L'UNESCO dépend de l'ONU et a été créé 
après la 2ème guerre mondiale. Les clubs 
UNESCO ont été créés en 1956 pour déve-
lopper une culture de paix. Actuellement, il 
y a plus de 200 clubs UNESCO en France, 
dont 3 à Grenoble.  
 
Sur Internet : www.clubs-unesco.asso.fr 
 

Madeleine Robin 
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Festival Quartiers Libres : 
Une belle réussite ! 

Une bonne idée que ce festival qui vise 
à faire de la Villeneuve le centre de la 
vie culturelle de la ville durant 3 jours !
Un moyen de faire découvrir notre 
quartier à d'autres habitants de  Greno-
ble, sous un jour festif et attrayant. 
 
Ceux qui ont assisté à quelques mo-
ments de l'impressionnant  programme 
de ces trois journées ont apprécié. Quel-
ques flashes : 
- l'arrivée de la parade vendredi soir sur 
la Place du Marché ; des percussions, 
des géants articulés, une foule d'enfants, 
de jeunes et d'adultes qui dansent et 
qui applaudissent ; 
- un petit café, un croissant offerts sur la 
Place du Marché pour réchauffer l'am-
biance en ce samedi matin pluvieux : 
on demande si c'est vraiment gratuit, on 
sourit, on discute ; 
- des parents regroupés devant l'école de 
la Rampe qui applaudissent la 
« battucada » partie rejoindre la salle 
150 ; on est fier de ses enfants qui ma-
nient avec plaisir les percussions, sur 
des rythmes sud-américains ; 
- la salle 150 pleine à craquer, sous le 
charme de ces enfants qui chantent 
"une cigale et une fourmi" dont la mo-
rale n'est pas tout à fait celle de Mon-
sieur de La Fontaine : la cigale peut 
aussi réussir ; 
- la parade repart sous la Galerie, la 
musique et la danse ça réchauffe l'at-
mosphère, toujours aussi pluvieux ; des 
géants monstrueux font peur aux petits 
enfants . 
- Il pleut toujours mais on se rassemble 
dans le parc devant des panneaux publi-
citaires habités par des comédiens qui 
se produisent dans une vitrine de 50 cm 
de profondeur. Bel exploit, et comme 
ça décape ! " Tout va bien" est leur slo-
gan. Mais dans quel monde on vit ? ça 
fait réfléchir. 
- Des stands sont installés sous la Gale-
rie. On peut jouer (la Maison des En-
fants, le maquillage), manger (l'Arbre 

Fruité, le Fournil), acheter (des bijoux, 
des objets africains...) 
- Une mention spéciale à la SEMITAG 
qui sponsorise un stand de réalisation 
de petits objets pour les enfants. Les 
uniformes de la TAG sont sympas ! 
Certains (SDH, OPALE...) pourraient 
prendre exemple sur cette bonne politi-
que de communication qui ne coûte 
pas cher !  
- Sur la Place du Marché, c'est le specta-
cle permanent : une troupe de cirque, 
complètement décalée, d'un comique 
qui passe bien. Des clowns "Mazout et 
Neutron" qui n'ont pas peur d'aller au 
contact, de faire de la provoc. Même les 
petits loubards sont scotchés ! 
 
On reste sur sa faim pour les concerts 
(payants et dont certains ont dû être 
annulés à cause du temps). 
 
Mais c'est un grand bravo et un grand 
merci qu'il faut adresser à SASFÉ et à 
tous les bénévoles qui ont donné du 
temps et de l'énergie. 
 
Car ça aussi c'est à noter : la mobilisa-
tion des habitants et des associations du 
quartier a été forte . Beaucoup de jeu-
nes se sont investis. Le pari est réussi? 
SASFÉ l'a fait et l'a bien fait. La vie 
bouillonne dans les quartiers sud. 

 
 

Yves Berthuin 



La bonne adresse 
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Suite à la circulaire de la Poste TER-
RAY du 25 juin (feuille bleue), indi-
quant que "à partir du 1 novembre 
2001, votre courrier mal adressé ne fera 
plus l'objet de longues recherches 
comme c'est le cas actuellement mais 
sera retourné à l'expéditeur", un lecteur 
nous donne copie d'une lettre qu'il a 
écrite à la Poste (restée sans réponse à 
ce jour), et dans laquelle il fait cette 
proposition : 
 
"(...) Avez-vous remarqué que ni l'an-
nuaire, ni le 3611 du minitel ne précise 
le numéro de l'appartement ? : un cor-
respondant lointain n'a pas de moyen 
de retrouver l'adresse complète. 
(...) Plutôt que la menace -anti régle-
mentaire vis à vis du service public,  
lequel n'a d'ailleurs pas un sans faute à 
ce sujet, n'y aurait-il pas une alternative 
à proposer ?(...) 
 

Nous suggérons de lier le n° de la mon-
tée et de l'appartement : cela donnerait, 
par exemple,170-8503 au lieu de 170..., 
Appartement 8503 ". 
 
De plus, pourquoi ne pas abréger en 
n'indiquant que "Arlequin" et non Gal. 
de l'Arlequin.(voir l'annuaire : l'Arle-
quin est souvent promu Général !) 
 
Ainsi l'adresse complète serait par exem-
ple : "170-8503 Arlequin / 38100 Gre-
noble ". 
 
Noter encore que le 1° chiffre (8 dans 
l'exemple) n'a pas d'utilité : il corres-
pond à l'ordre de livraison des montées 
en 1972 (ici,  la 8° de la SDH pour le 
170, l'OPALE n'ayant pas retenu ce 
principe)". 
 

Bruno  Burlat 

Plan-piscine : 
les habitants veulent être consultés 
De nombreux habitués de la piscine 
nous font connaître leur inquiétude en 
apprenant que le plan-piscine élaboré 
par la Ville comporte une hypothèse de 
suppression de la piscine actuelle qui ne 
serait plus aux normes, pour être rem-
placée avec celle du Clos d'or par un 
équipement moderne à Vigny-Musset. 
 

Ils demandent à être consultés pour 
faire valoir leurs arguments (équipe-
ment de proximité très utile pour les 
écoles, équipement permettant à des 
personnes extérieures d'entrer dans le 
quartier...), et sont décidés à se mobili-
ser pour conserver une piscine à l'inté-
rieur du quartier.   
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Apéros de montées : 
3ème tournée 

Faisant suite à la réunion-apéro des 
montées 130-140 Arlequin du 21 avril 
puis à celle du 150 le 9 Juin, locataires 
et propriétaires du 170 ont trinqué 
ensemble le samedi 15 septembre der-
nier. 
 
Ces 3 rencontres étaient à l'initiative de 
l'association des locataires SDHLM de 
la crique sud (130 à 170) qui existe de-
puis 1998, date du début de la réhabili-
tation des appartements.  
 
Leur but ?  
- Permettre des échanges conviviaux et 
informels 
- Donner l'occasion d'identifier des per-
sonnes ressources comme Mr Du-
frenne, la personne chargée de l'entre-
tien, les correspondants de nuit 
- Noter les réflexions de chacun 
 
Les espaces des boîtes aux lettres 
avaient été joliment décorés pour l'occa-
sion. 
 
Les remarques notées sur le cahier ont 
été transmises à Mme Lucas, gestion-
naire de la SDHLM et à Mr Rouge-
mont, élu de secteur : beaucoup de 
place faite aux problèmes de voisinage, 
de bruit, aux occupations de coursives, 
aux incivilités (urine dans les ascen-

seurs, jets d'ordures sur le toit de l'école 
de la Rampe). On a signalé aussi la sur-
population des pigeons, les pannes fré-
quentes de l'ascenseur A du 150, le 
laxisme policier sur le parking sud. 
 
La participation a été forte, surtout au 
150, puisque environ 150 personnes se 
sont déplacées. Le CCPD avait contri-
bué financièrement à l'opération tant il 
est clair que rencontrer son voisin, lui 
parler font partie de la prévention de la 
délinquance. 
 
Quel plaisir de voir Mme Kirouane 
détendue avec un verre à la main plutôt 
que son éternel balai ! Moment convi-
vial à susciter à nouveau ! 
 
Dans une montée c'est l'affaire de tous, 
locataires, propriétaires et profession-
nels d'améliorer la qualité de la vie.   
 
Il y a 286 logements HLM donc on 
vous attend nombreux lors de la pro-
chaine A.G.de l'association des locatai-
res SDH 130-170 qui se tiendra Salle 
150 le Mardi 13 Novembre à 20h30 . 
 
Contact : Boîte aux lettres 64 à la Mai-
son de Quartier. 

 
Propos de Brigitte Berthuin 



CCAS Centre Communal d'Action Sociale 
CCPD Comité Communal de Prévention de la Délinquance 
CLPD Comité Local de Prévention de la Délinquance 
CODASE Comité Dauphinois d'Action Socio-éducative 
DSU  Développement Social Urbain 
FAS Fonds d’Action Sociale 
UQVN1 Union de Quartier Villeneuve 1 
VN Villeneuve 
VO Village Olympique 

Union de Quartier Villeneuve 1 
Boite n° 13 

97, Galerie de l'Arlequin 
38100 GRENOBLE 

 
Tel/fax 04 76 09 09 52 

Email : uq.villeneuve1@free.fr 

Imprimerie spéciale. 
Ce numéro distribué à nos adhérents et envoyé aux abonnés, a été tiré à 1000 exemplaires. 

Tous droits de reproduction autorisés à condition d’en mentionner la source. 
N° de parution en cours 

Cotisation annuelle : 
� 40 frs par personne 
� 80 frs pour un couple 
� 20 frs petits budgets, chômeurs 
� 30 frs pour abonnement à « traits d’u-
nion » (personnes n’habitant pas le quartier Ville-
neuve 1) 

� Adhésions de soutien à partir de 100 frs 
(associations, conseils syndicaux, commerçants, 
etc.) 

� Paiement par chèque bancaire ou postal à l’ordre 
de « Union de Quartier Villeneuve 1 », CCP 
compte 865-02G Grenoble à envoyer à l’Union de 
Quartier ou à déposer dans la boîte n°13 de la 

Retrouvez-nous sur le Web ! 
http://uq.villeneuve1.free.fr 

Adhésions / ré-adhésions 

Lundi 5 novembre : conseil d’administration (*) 
 
Lundi 3 décembre : conseil d’administration 
  
Lundi 7 janvier : conseil d’administration  
 
Mercredi 23 janvier : Assemblée Générale 
 
Lundi 4 février : conseil d’administration  
 
(*) C.A. ouverts à tous. 20h30, Mezzanine du 100 Arlequin 

Lexique Agenda 
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Programme de la période à venir : 
 
9 novembre : visite de Radio Bleue 
Isère. Rendez-vous à 14 heures à l’arrêt 
de Tram Arlequin. Il est bon de réser-
ver. 
 
16 novembre : visite au Museum de 
l’exposition « l’homme en marche ». 
Rendez-vous à 14 heures à l’arrêt de 
Tram Arlequin. Prix 30 Frs (Tarif ré-
duit 15 Frs) 
 

23 novembre : jeux à l’Arbre Fruité, à 
partir de 14h30 
 
30 novembre : Contes aux Gentianes, 
en compagnie de 2 conteuses. A partir 
de 14h30 
 
7 décembre : Assemblée Générale, 
14h30 
 
 

Amitié - Loisirs - Découvertes 


